



# Fué desechado el proyecto para restablecer las elecciones de medio período. Después de largos debates, triunfó la tesis de no celebrar ELECCIONES DE DIPUTADOS cada dos años. Así lo resolvió la Cámara Legislativa por mayoría

## El nuevo Cantón de Lepanto

El dictamen elaborado por la comisión respectiva, acerca del proyecto del nuevo Cantón de Lepanto, ha dado motivo para que los señores diputados de la provincia de Guanacaste reclamen para ella la jurisdicción de los pueblos que compondrán el nuevo organismo.

No es ésta la primera vez, que se abre discusión sobre si los distritos que componen el proyectado nuevo cantón, pertenecen a Puntarenas o al Guanacaste, pero el asunto nunca ha llegado a resolverse de un modo definitivo.

Los puntarenenses jamás hemos tratado de cercenar el territorio de Guanacaste, pero tampoco pudieramos permitir que se cercene el nuestro, y desearíamos que todo se arreglara dentro de las normas legales, ya que es de suponer que existan leyes demarcadoras de los límites de cada una de las dos provincias.

Por de pronto podemos afirmar que desde tiempo inmemorial Puntarenas ejerce jurisdicción sobre los territorios que Guanacaste reclama como su

vos, pero debe también entenderse que tal cosa ha sucedido porque los mismos territorios han hecho manifestación expresa y terminante de sus deseos de pertenecer a esta provincia.

Pero si la cuestión debe resolverse por medio de plebiscitos, es mejor someterse a lo que los vecinos de esos pueblos manifiesten y acatar su decisión.

Nosotros no queremos causar ningún perjuicio a la provincia hermana, toda vez que los intereses son comunes y aquí tratamos a los guanacastecos como miembros de la misma familia y no vamos por cuestión de territorio a romper la armonía que hemos conservado con Guanacaste.

De todos modos, confiamos en que la comisión llamada a dar su dictamen en el asunto nuevo cantón, estudiará el caso detenidamente y luego de consultar el parecer de los vecinos de cada distrito, hará el pronunciamiento justo.

No hay, de consiguiente, razón para festinar las cosas.

## Más sobre el edificio del Liceo José Martí

Estaba anunciada, para el miércoles de esta semana, una gigantesca manifestación popular pidiendo que se dote el Liceo José Martí, de edificio adecuado y propio, pero no se llevó a cabo porque a última hora se ofreció al comité que de San José vendría una comisión a tratar del asunto.

No sabemos si la comisión vino, pero si estamos en capacidad de manifestar que la

campesía tiene que dar los mejores frutos y que de consiguiente, el Liceo tendrá su propio edificio con todos los departamentos necesarios para que los estudiantes hagan sus prácticas de laboratorio.

Nos complace este resultado por lo que tiene de culto y por que el estudiantado no tendrá en lo sucesivo obstáculos para lograr la adquisición de conocimientos científicos.

## ¿Cuánto durará la interrupción de los servicios aéreos?

Data ya de más de dos semanas la interrupción de los servicios aéreos, y Puntarenas no puede acostumbrarse a ello.

Es preciso que tanto la Junta de Aviación Civil como las empresas aéreas pongan de su parte todo cuanto puedan para que se reanuden los vuelos de las naves.

Sabemos que el campo de aterrizaje es propiedad de la municipalidad que pagó una crecida suma de dinero para obtenerlo, pero las compañías de aviación tienen también el deber de contribuir al mantenimiento de ese campo en las mejores condiciones, desde luego que cobran dos colones por cada pasaje que venden.

Además, en el interés de esas compañías está el que la comunicación aérea no sufra

interrupción y el comercio como la ciudadanía pide que sin pérdida de tiempo, se arregle ese campo.

No dudamos que los esfuer

zos que se hacen en ese sentido, son grandes y solo quisieramos que en el menor tiempo posible se reanuden los servicios aéreos.

## Iniciados los trabajos de la carretera Barranca-Puntarenas

Terminada como ha sido la carretera entre Esparta y San Ramón, según lo ha informado el señor Ministro de Obras Públicas, se ha dado comienzo a la sección de Barranca-Puntarenas, la que estará concluida dentro de unos cuatro o cinco meses. Halagadora es esta noticia por lo que significa para el progreso de Puntarenas.

El estado de ese trecho de camino es muy peligroso, y los carros que lo transitan tie

nen que ir con mucho cuidado para no tener un accidente. Por dicha los choferes portofios son muy prudentes y saben sortear los malos pasos, de donde resultan que se registran accidentes de tránsito muy raras veces.

Con la construcción de la carretera desaparecerán los peligros y los viajeros tendrán amplia confianza cuando efectúen sus viajes.

## Solucionada la escasez de menudo

En el comercio se ha sentido mucho la falta de moneda fraccionaria, para las operaciones pequeñas. Por lo regular nunca hay menudo para dar las vueltas y las dificultades tomaban un cariz alarmante. Pero ya eso está remediado por que hace poco le llegaron al Banco Nacional varios millones de colones en piezas de cinco y de diez céntimos.

Esas piezas serán distribuidas en todo el país para facilitar las transacciones del comercio al por menor, y se cree que así desaparecerá durante algún tiempo la dificultad de las vueltas en las compras.

## Quejas del público

A nuestra mesa de redacción se han acercado vecinos del sector de la playa, entre los baños y el hospital, a decirnos que es verdaderamente imperiosa la necesidad de una vigilancia cuidadosa de parte de la guardia civil, en las noches, por el perenne acceso de personas de dudosa conducta que hasta en altas horas se pasean por esos lugares, manteniendo en constante preocupación al vecindario, así como también las parejas, enamoradas quizá del mar, no faltan, aprovechándose de la oscuridad, pues parece que hay un bombillo en la esquina cercana al cable, que hace más de quince días la Compañía no ha podido o no ha querido arreglar y es de suponerse que la iluminación en esos lugares es imperiosa, porque facilita

la vigilancia de la autoridad y garantiza la vida ciudadana.

También se nos dice que no faltan vecinos inescrupulosos, que sin consideración ninguna arrojan basuras en la playa, a tal extremo que a veces no se soporta la hediondez de las mismas y dan un brusco aspecto a lo que tanto mérito da a Puntarenas, el Paseo de la Playa, tan gustado para el turismo y para nosotros mismos, lugar ese que merece se le tenga como el mejor sitio donde recrearse para recibir el oxígeno agradable y saludable para la salud.

Ponemos pues en conocimiento de las autoridades, estas irregularidades y esperamos que pronto sean atendidas y remediadas las justas quejas de nuestros apreciables visitantes.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII :—: Puntarenas, Viernes 30 de Mayo de 1952 :—: Núm. 3959

## AQUI NO SE HAN REGISTRADO SAQUEOS DE MERCADERIAS

Algunos trabajadores de la aduana de este puerto, nos han venido a manifestar su descontento con la noticia que se publica en un diario de San José, relativa a los saqueos de que se queja el comercio, al decir que esos saqueos no solo ocurren en la aduana principal sino también en todas las del país.

Aquí en Puntarenas, —dicen los interesados,—no se han cometido saqueos. Desde que se echaron fuera del servicio los elementos sospechosos, ya no existen quejas de saqueos. Algunas veces los bultos entran a la aduana con señales de saqueos, pero se comprueba que tales actos han ocurrido a bordo de las naves, para que no se hagan cargos a los empleados, todos los cuales son perso

nas honradas.

El señor Administrador de la Aduana no permite que haya siquiera sospechosos en

tre sus subalternos.

Decimos esto, agregan los presentados, en honor a la justicia.

## Reparación de la Estación del Ferrocarril

Está siendo objeto de magníficas reparaciones, la estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico en este puerto.

El andén ha sido ensanchado y el departamento de despacho de billetes ha merecido

buena atención con el objeto de facilitar al público la compra de los mismos.

En suma, el edificio en su totalidad está siendo muy modernizado y presentará un bonito aspecto.

## ACTUANDO MUY BIEN

Hemos tenido oportunidad de observar que la guardia civil cumpliendo con sus deberes, vigila constantemente los establecimientos, sobre todo aquellos donde se expenden

bebidas espirituosas y saca de ellos a los menores de edad, que suelen frecuentar esos establecimientos.

Nos agrada ver que esos señores se han hecho cargo de

## El centenario de la música del Himno Nacional

Ha quedado perfectamente aclarada la fecha en que se escribió la música del Himno Nacional, que fue el 11 de Junio de 1852, y para celebrar el centenario de ese acontecimiento, se están disponiendo números de un magistral programa de festejos.

Había habido error en lo to

cante a la fecha, pero ese error lo ha aclarado el historiador don Luis Felipe González Flores, basado en datos auténticos fijando como fecha el 11 de Junio de 1852.

Se asegura que tal día, será declarado de fiesta nacional, glorificando así la memoria de don Manuel María Gutiérrez.

## Agasajo a los periodistas mejicanos

A San José llegó hace pocos días, un grupo de prestigiosos periodistas mexicanos, que vienen a pasar entre nosotros una semana. Esos colegas han sido objeto de grandes agasajos de parte del Go

bierno y de los periodistas costarricenses. Hoy en la noche serán obsequiados con una cena en uno de los más afamados establecimientos, como medio de estrechar las relaciones entre los del gremio.

sus deberes y proceden con arreglo a la ley, acatando las órdenes de sus superiores.

Bien se merecen esos distinguidos visitantes, la atención que se les dispensa, para que lleven a su patria buenos recuerdos de Costa Rica.

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**  
Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

## Humana ciudad de Dios

Por Cecily Mackworth

(Concluye)

Integrados en una familia de costumbres sencillas y sanas, liberados del temor a un mundo hostil, rodeados de vecinos acostumbrados al contacto diario con los desequilibrados, los enfermos pueden llevar una existencia feliz y relativamente útil. Los que pueden dedicarse a un trabajo fácil, encuentran pronto ocupación, pero el Comité de Inspección vela constantemente para que no sean en modo alguno explotados. De ese modo, se convierten en miembros de la comunidad y a ello se debe que tan pocas veces tropiece uno por las calles de la tranquila localidad flamenca con esos rostros crispados, familiares para quienes han de frecuentar los manicómos.

Las últimas estadísticas correspondientes a 1948 nos revelan que residen en Gheel 2,080 enfermos adultos, distribuidos por familias adoptivas, y 298 niños anormales. Entre esos enfermos, 186 son, únicamente, huéspedes de pago, es decir, que han concluido acuerdos particulares con familias del pueblo, las cuales, a su vez, entregan un 18 por ciento de los gastos de pensión a la caja de la colonia. Para los demás, la comisión de asistencia pública contribuye con la diferencia entre la suma necesaria de mantenimiento y la que pueden pagar las familias de los enfermos de acuerdo con sus medios. Dicha suma es depositada a nombre de la Co-

lonia, que se encarga de suministrar los vestidos, productos farmacéuticos y cuidados médicos y paga semanalmente a la familia adoptiva los gastos de pensión.

A la mayoría de los enfermos se les obliga legalmente a recluir en Gheel hasta que sean liberados por decisión administrativa. No obstante, gran número de enfermos libres, así como los menores de edad que no pueden ser colocados legalmente bajo un régimen de residencia vigilada, acuden a la colonia para gozar de sus ventajas.

Cuando la Comisión Médica de Gheel considera que el estado de un enfermo se ha mejorado como para que pueda llevar de nuevo una vida normal, es liberado bajo caución. El Comité paga su viaje de regreso y le facilita el material necesario para ejercer una nueva profesión. Al cabo de los tres primeros meses, el enfermo debe presentarse en la sede de la Liga para la Higiene mental. Si el examen es satisfactorio, se le otorga libertad por otros tres meses, y así sucesivamente hasta completar un año, fecha en la que se le levanta la caución.

Hoy, Gheel atraviesa grandes dificultades, debidas en parte, al alto costo de vida, y también a las consecuencias de la última guerra, que ha devastado la comuna y matado a muchos de sus vecinos y enfermos. Además, cuesta mucho persuadir a los jóvenes que se

queden en sus familias y prosigan con la admirable obra de sus antepasados.

Cual sea el porvenir que esté reservado a ese pueblo flamenco, sus métodos curativos han demostrado su eficacia a través de los tiempos y no han perdido en la actualidad nada de su valor tradicional. Tanto en Bélgica como en Holanda son muchos los hombres y mujeres felices y trabajadores que han retornado a la vida normal gracias a los cuidados generosos que les dispensara el pueblo de Gheel — Unesco.

## La TIENDA Y ZAPATERIA

(IDE)

JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

## Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

### AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrerode 1952.

## Para los niños

La tierra apenas creada, no era como la vemos ahora, iluminada por el sol, cubierta de plantas y habitada por los animales y los hombres. El señor pudo haber creado tal como está ahora, si lo hubiese querido; pero no quiso obrar así. En un principio, la tierra salía de las manos de Dios, no era como es ahora. Como era entonces, es difícil decirlo. ¿Era tan informe lo creado por Dios? ¿Tierra? ¿Agua? Tierra no había, agua no había; todo era confusión y desorden. Y no se veía nada, porque tampoco había luz.

Entonces el Señor habló por primera vez y dijo: Sea la luz. Y súbitamente la luz apareció para aclarar el mundo. Ningún hombre existía que pudie-

ra verlo; pero si alguno hubiera estado presente, podría haber visto lo que Dios había creado.

El señor habló por segunda vez; Hágase el firmamento y bajo el firmamento estén las aguas y sobre el firmamento estén las nubes. Y como el humo sube hacia lo alto, así de la tierra se fueron elevando las nubes. Arriba se veía la bóveda del Cielo.

Bajo la bóveda del Cielo, aquí en la tierra, las aguas estaban mezcladas con la tierra. Dios habló por tercera vez: ¡Junt se las aguas y formen el mar. Y así se hizo. La tierra quedó enjunta y Dios le ordenó que produjese hierbas y plantas y las hierbas y las

Pasa a la pág. 3

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° oo.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## Para los niños

Viene de la pág. 2

plantas despuntaron sin que nadie las sembrase, porque Dios así lo había querido.

El señor habló por cuarta vez y dijo: Hágase en el firmamento un astro de belleza espléndida, el cual ilumine durante el día y otro astro más pequeño que resplandezca de noche. Y las demás estrellas. Y en el cielo aparecieron el sol, la luna y las estrellas.

¡Había ya tantas cosas en el mundo! Pero ninguna criatura que las pudiese ver y oír. Y Dios habló por quinta vez que sean los peces en el mar y los pájaros en los aires. Y todavía Dios habló por sexta vez: Nazcan sobre la tierra los animales de toda especie, Y los animales hicieron su aparición.

Al llegar a este punto, la tierra estaba dispuesta para ser habitada. De día resplandecía el sol en el Cielo, de noche lucía la luna y las estrellas. La tierra estaba revestida de plantas de todas clases y habitada por los animales, mientras que las aves revoloteaban por los aires. ¡Estaba ya todo! No, faltaba alguna cosa. La tierra era como un gran palacio y faltaba su dueño. Entó

Pasa a la pág. 4

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	14	9 del 2	Viernes 2	4	9
Lunes 5	16	1 del 6	Sábado 3	5	10
Jueves 8	18	3 del 9	Lunes 5	10	1 del 6
Lunes 12	21	6 del 13	Miércoles 7	11	2 del 3
Jueves 15	23	8 del 16	Viernes 9	12	3 del 10
Martes 20	4	13	Martes 13	1	6
Jueves 22	18	3 del 23	Jueves 15	2	7
Lunes 26	21	6 del 27	Sábado 17	4	9
Jueves 29	23	8 del 30	Lunes 19	19	14
			Miércoles 21	21	2 del 22
			Viernes 23	23	4 del 14
			Martes 27	1	6
			Jueves 29	2	7
			Sábado 31	3	8

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 2	4	9	Viernes 2	2	9
Sábado 3	5	10	Sábado 3	15	21
Lunes 5	7	11	Domingo 4	17	14
Martes 6	20	1 del 7	Lunes 5	18	1 del 6
Miércoles 7	21	2 del 8	Martes 6	18	1 del 7
Viernes 9	22	3 del 10	Miércoles 7	19	2 del 8
Domingo 11	24	5 del 12	Jueves 8	20	3 del 9
Miércoles 14	1	6	Viernes 9	20	3 del 10
Jueves 15	2	7	Sábado 10	21	4 del 11
Sábado 17	4	9	Domingo 11	22	5 del 12
Lunes 19	7	12	Lunes 12	23	6 del 13
Martes 20	20	1 del 21	Martes 13	23	6 del 14
Miércoles 21	21	2 del 22	Miércoles 14	24	7 del 15
Viernes 23	23	4 del 24	Jueves 15	13	20
Domingo 25	24	5 del 26	Viernes 16	14	21
Miércoles 28	1	6	Sábado 17	15	22
Jueves 29	2	7	Domingo 18	16	23
Sábado 31	3	8	Lunes 19	17	24
			Martes 20	18	1 del 21
			Miércoles 21	19	2 del 22
			Jueves 22	20	3 del 23
			Viernes 23	21	4 del 24
			Sábado 24	21	4 del 25
			Domingo 25	22	5 del 26
			Lunes 26	23	6 del 27
			Martes 27	23	6 del 27
			Miércoles 28	24	7 del 29
			Jueves 29	13	19
			Viernes 30	13	20
			Sábado 31	14	21

  

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Sábado 3	1	10
Martes 6	16	1 del 7
Viernes 9	18	3 del 10
Martes 13	21	6 del 14
Viernes 16	24	9 del 17
Martes 20	16	1 del 21
Viernes 23	19	4 del 24
Martes 27	21	6 del 28
Viernes 30	23	6 del 31

### A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas PASAJEROS Y CARGA Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas. PASAJEROS SOLAMENTE

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**  
Propietario.]

San José, Mayo de 1950.

## LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

### VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

### ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

### PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Presidente.

## Muy enmontado al cementerio de Chacarita

Un buen amigo de esta casa vino a visitarnos con un aspecto desconsolador, por cuanto el cementerio de La Chacarita está muy descuidado. Nos refiere ese amigo que visitó el domingo la casa de los muertos, y la encontró toda enmontada como si no hubiera personas encargadas de la limpieza.

La tristeza del amigo nos contagió porque para nosotros

el camposanto debe ser un sitio bien cuidado, desde luego que es allí donde reposan nuestros difuntos. Y acogimos la noticia porque sabemos que el señor jefe de la Junta de Protec-

ción Social en Puntarenas, el caballero don Alfonso Oreamuno al enterarse de esta noticia, girará las órdenes estrictas para que se limpie debidamente el cementerio.

## El Instituto de Asuntos Interamericanos

Así se titula un interesante, bien impreso e ilustrado folleto que hemos recibido y enviado por medio de la Agencia del Gobierno de los Estados Unidos en Costa Rica, el cual nos da a conocer todos los progresos y adelantos que ha alcanzado esta asociación interamericana, que cumplió el 31 de marzo recién pasado sus diez años de fundación, dando a conocer los alcances del Punto Cuarto. Esta simpática revista nos viene acompañada de otra no menos interesante: «La Voz de los Estados Unidos de América», también ilustrada, con sentido y atractivo programa en español.

El Instituto de Asuntos Interamericanos, en conjunto con la «Administración de Cooperación Técnica» y con «Silca», nos muestran todos los progresos que han adquirido en los años de vida que lleva su fundación y todo nos hace pensar que estos países iberoamericanos pueden esperar con toda fe, si les prestamos nuestra cooperación, muchos frutos y adelantos en esta tierra del hemisferio donde todavía nos falta la luz de los grandes hombres que se preocupan por el mañana de nuestras juventudes.

Muchas gracias por el envío.

## La misa de ayer en conmemoración de las bodas de oro profesionales del Doctor Sergio Fallas Badilla

Cincuenta años se cumplieron ayer, de haber obtenido el doctor Sergio Fallas Badilla, su título de médico y cirujano, después de terminados sus estudios en los que dió muestras de gran aprovechamiento mereciendo los parabienes de sus profesores.

Fue en Bélgica donde coronó con magnífico éxito sus carreras, y luego se vino a Costa Rica, su patria, a ejercer la profesión, pero la mayor parte del tiempo vivió entre nosotros e hizo del puerto su residencia definitiva.

Su saber, su ciencia, su carácter franco y su desinterés, le formaron una enorme clientela y sus curaciones fueron admirables pues tenía un ojo clínico que le permitía descubrir a primera vista la dolencia de sus clientes.

Cuando hace veinticinco años celebró sus bodas de pla-

ta, la ciudad portuaria y también de otras localidades, recibió un cálido homenaje, demostración palmaria del afecto que se le tenía y al cumplirse hoy los cincuenta años de haberse doctorado, no pudiendo presenciar la reiteración del homenaje que se le tributa a sus bodas de oro profesionales porque ya pertenece a otro mundo, se celebró una misa que estuvo muy concurrida, como era de esperarse, ya que en la memoria de los puntarenenses no muere el recuerdo de aquel profesional que tantas vidas salvó y tantos dolores mitigó con su saber.

Y con motivo del suceso elevamos una plegaria al Supremo Hacedor, para que premie con su misericordia, todo el bien que hizo a la humanidad el doctor Sergio Fallas Badilla.

## SOCIALES Y PERSONALES

Se anuncia para mañana el regreso a Puntarenas de doña Mercedes de Enríquez, quien partió para San José en la semana pasada con motivo de la enfermedad de su señor marido don Francisco Luis Enríquez, propietario de la empresa El Heraldito.

—Después de varios meses de permanecer en San José, por motivos de salud, regresó ayer a Puntarenas, la señora Gloria Boza Pineda, en unión de su hermana doña Leonor

de Boza

—Vino a Puntarenas, en viaje rápido de negocios, el acaudalado agricultor don Cangel don Bernardo Vargas.

—Del mismo lugar vinieron los señores Luis Ugalde y Pedro Gómez,

—Salió ayer con rumbo a Managua, donde permanecerá por espacio de dos semanas, la señora doña Caridad Boza Céspedes de Tomás.

—Don Francisco Guido Miranda, vino de la capital

## Remate en la Aduana

El último del presente mes habrá en la aduana de este puerto un remate a las nueve horas.

Las únicas mercaderías que se sacarán a remate, son unos cuantos paquetillos de cigarrillos de diversas clases, pues no hay más artículos que hayan dejado de desalmacearse.

Ese dato lo hemos tomado de los avisos que ha hecho circular la aduana y que se exhiben en varias vitrinas del comercio.

Anuncie en El Heraldito

**Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO**  
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO  
Cirujía de la mujer - Ginecología  
Obstetricia  
ExMédico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.  
Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,  
Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.  
100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246  
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscala de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbese en  
"El Heraldito"

## Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

## MUSICA

para el concierto del domingo 1° de Junio, que ejecutará la Banda Militar de Puntarenas, en el Parque Victoria, a las 19 horas.

- 1°—Waria. Introducción y Polonesa (estreno). F. Andrieu.
- 2°—Anillo de Hierro. Sinfonía Márquez.
- 3°—Serenata. (A petición de una amiga). F. Schubert.
- 4°—Escenas Alsacianas. Souvenirs. Estreno. J. Massenet.
- 5°—El Conde de Luxemburgo. Vals. F. Lehar.

Dirige:

Cap. Camilo Chinchilla

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

## HA COMENZADO EL PAGO DE SUELDOS

Desde ayer, comenzó el pago de sueldos de los servidores públicos, con gran contentamiento de los empleados.

Este renglón es atendido con toda puntualidad por el Gobierno, permitiendo a los servidores del Estado, cumplir sus compromisos y atender sus propias obligaciones domésticas. Y es porque el Gobierno tiene suficiente dinero para cubrir los cheques, a su debido tiempo.

En otras partes los sueldos de los empleados públicos no se pagan sino con algunos meses de retraso pero eso no sucede en Costa Rica, por lo bien organizada que está la hacienda nacional.

## Para los niños

Viene de la página 3

ces Dios creó al hombre. En la manera de crear Dios al hombre nos hizo comprender que el hombre es la más excelente criatura, el rey de la creación. Al punto de crear las demás cosas, Dios había dicho: Que sea la luz, que sean los peces que sean los animales. En cambio, cuando quiere crear al hombre, se recoge en sí mismo como para decidir y sentenciar: Hagamos al hombre a nuestra imagen y semejanza y que él mande sobre los peces del mar y las aves del cielo y las bestias que se mueven en la tierra. Dicho esto, comenzó por el cuerpo del hombre.